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Глава городского округа 
Солнечногорск доложил 
губернатору Московской 
области о переменах, ко-
торые в ближайшее время 
произойдут в муниципали-
тете.

 [ ВЕРА АГАФОНОВА

ЗИМОЙ БУДЕТ ТЕПЛО!
Прошедшей зимой тепло- 

снабжение стало для Сол-
нечногорска одной из клю-
чевых тем. Чтобы аварии 
в сетях не повторялись, 
Правительство Московской 
области и «Газпром» подго-
товили программу модерни-
зации сетей.  

«Мы сегодня встречаем-
ся, чтобы обсудить самые 
актуальные вопросы для 
округа. Расскажите, как об-
стоят дела, причем я бы хо-
тел, чтобы вы начали с тех 
проблем, которые нам адре-
совали жители и зимой, и в 
последующем периоде. Пре-
жде всего это модернизация 
ЖКХ в трех основных насе-
ленных пунктах», – отметил 
губернатор.

Уже в этом году начнут 
работу семь котельных: 
четыре новые и три после 
ремонта. Также в планах – 
большая работа по ремонту 
сетей.

«Наша программа с 
«Газпром теплоэнерго», рас-
считанная до 2028 года, уже 
начала реализовываться. У 
концессионера – 55 котель-

Перемены, которые 
почувствуют жители
В Солнечногорске откроют семь котельных, школу и четыре 
садика, а также завершат благоустройство набережной

ных», – сказал Константин 
Михальков.

УДОБНЫЕ ДОРОГИ
Кроме того, губернатор 

напомнил о развитии до-
рожной сети в деревне Голу-
бое, об этом тоже просили 
местные жители. 

«Речь шла об удобных 
остановках, выезде, расши-

рении дороги», – отметил 
Андрей Воробьёв.

Многое в этом направле-
нии уже сделано.

«Это и инфраструктур-
ные работы, связанные с 
обустройством переход-
но-скоростной полосы в 
районе улицы Жилинской 
до Пятницкого шоссе, и по-
ворот с Пятницкого на Геор-

гиевское шоссе. Там работы 
завершены. Более того, мы 
применили так называемые 
умные решения – отрегули-
ровали светофор, который 
был на улице Жилинской 
с пересечением улицы Ста-
роандреевской», – доложил 
губернатору Константин 
Михальков.

В 2023-м в деревне по-
строят отстойно-разворот-
ную площадку. А в ближай-
шие два года в Менделеево 
запустят съезд с Ленинград-
ского шоссе.

СТРОЙКА ДЛЯ ДЕТЕЙ
Еще одна тема, которую 

обсудил губернатор с гла-
вой – строительство школ и 
детских садов. 

В частности, строитель-
ство школы на 1375 мест в 
деревне Голубое. 

«Изначально контракт у 
нас был заключен до конца 

2024-го, но мы с подрядчи-
ком определили, что уже  
1 сентября следующего года 
туда должны пойти дети. 
Кроме того, сейчас так вы-
страиваем график, чтобы 
этот объект был полностью 
сдан уже в августе», – рас-
сказал глава округа.

К 1 сентября 2024 года 
введут пристройку к Пова-
ровской школе. Затем при-
стройками оснастят гим-
назию № 6 и Тимоновскую 
школу.

Инфраструктура для до-
школьников тоже развива-
ется: с началом учебного 
года откроет свои двери 
дошкольное учреждение 
на 100 мест в ЖК «Мелодия 
леса», а в 2024 и 2025 годах 
планируют открыть 4 дет-
ских сада: в деревне Радум-
ля, поселках Андреевка и 
Поварово, микрорайоне Ре-
кинцо-2.

ПОЭТАПНОЕ 
БЛАГОУСТРОЙСТВО
Константин Михальков 

также рассказал о благо-
устройстве набережной 
Сенежа. Он отметил, что 
несколько этапов уже завер-
шено, их общая протяжен-
ность – практически 5 км.

«Благоустройство – та 
сфера, где жители нашего 
округа замечают значитель-
ные позитивные переме-
ны», – отметил глава округа.

На территории озера на-
ходится Мастерская управ-
ления «Сенеж», это прези-
дентский проект, и сейчас 
там обустраивается участок, 
который находится между 
двумя ранее благоустроен-
ными частями. Уже в сентя-
бре это будет набережная в 
единой концепции.

Также в текущем году 
благоустроят набережную 
со стороны Тимоново. Кон-
курсные процедуры уже 
завершены, подрядчик 
определен и уже вышел 
на объект для проведения  
работ.

ФОТО: АЛЕКСАНДРА СТЕПАНОВА 

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
АДМИНИСТРАЦИИ  

Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Андрей Воробьёв  
и Константин Михальков 

обсудили развитие 
городского округа

Почти 5 км – 
ОБЩАЯ ПРОТЯЖЕННОСТЬ 

благоустроенной набережной 
на берегу озера Сенеж
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АНДРЕЙ ВОРОБЬЁВ ПОДАЛ 
ДОКУМЕНТЫ ДЛЯ УЧАСТИЯ 
В ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Андрей Воробьёв лично подал документы в 
Избирательную комиссию Московской области. 
Их приняли председатель Мособлизбиркома 
Илья Березкин, заместитель председателя Олег 
Селекзянов и начальник правового управления 
Избирательной комиссии Московской области 
Александр Антонов.

После принятия документов кандидату выда-
ли письменное подтверждение.

Напомним, кандидатуру Андрея Воробьёва 
выдвинули на XXVII конференции Московско-
го областного регионального отделения партии 
«Единая Россия».

Выборы губернатора Московской области бу-
дут проходить три дня – с 8 по 10 сентября. От-
дать голоса за кандидатов можно будет как очно, 
так и онлайн. 

ФОТО: ДМИТРИЙ БЕЛИЦКИЙ Обновлённые «Добрые дела»
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ ] Почти 47 тысяч обращений 
поступило от жителей Солнечногорска  
на портал «Добродел» с начала года

Среди жителей Солнечно-
горска в решении быто-
вых вопросов достаточно 
востребован портал «До-
бродел». Об этом свиде-
тельствует и статистика 
– с начала года поступило 
почти 47 тысяч обращений.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ВОПРОСЫ  
И ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Через портал можно запи-
саться к врачу, в МФЦ, вы-
брать и забронировать отель 
в Подмосковье, записать ре-
бенка в школу, в лагерь, по-
смотреть начисление ЖКУ, 
штрафы ГИБДД, получить 
услуги для бизнеса и многое 
другое. Помимо этого, боль-
шая часть жителей муници-
палитета не только вносят 

предложения по решению 
проблем, но и активно уча-
ствуют в голосованиях по 
улучшению городской среды. 

– В прошлом году активно 
участвовали в голосовании 
на портале «Добродел» по 
установке детской площад-
ки в нашем поселке. Нам 
важно, чтобы у наших детей 
появилось комфортное, со-
временное и, самое главное, 
безопасное место для игр. И 
мы рады, что благодаря пор-
талу «Добродел» уже этим 
летом у нас появится новое 
пространство, где наши дети 
будут бегать, играть и весе-
литься. Ждем с нетерпением 
итоговых результатов и ско-
рейшего исполнения планов, 
– отметил житель поселка 
Лесное озеро Андрей Малыш-
кин.

ЗАБОТА И УЮТ
Сегодня портал «Добро-

дел» является одним из попу-
лярных инструментов обрат-
ной связи в регионе, который 
регулярно совершенствуют и 
делают удобнее для жителей.

На Петербургском меж-
дународном экономическом 
форуме губернатору Москов-
ской области Андрею Воро-
бьёву представили новый 
брендинг «Добродела». 

Его разработкой занимал-
ся основатель дизайн-сту-
дии, блогер Артемий Лебе-
дев.

– «Добродел» – очень важ-
ный элемент нашей работы. 
Потому что мы видим все 
больше и больше регистра-
ций – каждую неделю плюс 
порядка 16 тыс. человек. Это 
подтверждает, что сервис ак-
туален. Важно, что он рабо-
тает стабильно уже на протя-
жении многих лет, – сказал 
губернатор Московской обла-
сти Андрей Воробьёв.

Обновление интерфейса 
портала пока что в работе, 
но готов уже новый логотип 
«Добродела» и новый образ – 
это уточка, которая состоит 
из двух букв «D», потому что 
«Добрые Дела». 

Она символизирует забо-
ту, доброжелательность и 
домашний уют. Скачать об-
новленное мобильное прило-
жение уже можно в AppStore 
и GooglePlay.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ] 

СОЛНЕЧНОГОРСКАЯ КОМПАНИЯ 
«СОЛЕРАМИЧИ» БЛЕСНУЛА  
НА ПИТЕРСКОМ ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФОРУМЕ

Петербургский между-
народный экономический 
форум – это масштабное де-
ловое мероприятие в эконо-
мической сфере. С 14 по 17 
июня он проходил в север-
ной столице. Между прави-
тельством Московской обла-
сти и компаниями из других 
регионов страны было за-
ключено несколько согла-
шений. В этом году впервые 
участие в международном 

форуме приняла солнечно-
горская компания «СолеРа-
мичи». С 2018 года на терри-
тории городского округа они 
занимаются производством 
сыровяленых колбас и дели-
катесов, приготовленных по 
итальянской технологии.

– В Петербург прибыли 
в качестве партнеров зоны 
«Виноград», и это наш пер-
вый выезд на ПМЭФ. Здесь 
мы представляем наши са-
мые известные продукты – 

«Прошутто Крудо», салями с 
трюфелем «Черный принц», 
сыровяленую свиную шейку 
«Коппа» и салями «Классико 
ризерва». Очень довольны 
коммуникацией с участ-
никами и гостями форума, 
и особенно нам приятно 
слышать, что нас знают и 
покупают, – рассказал гене-
ральный директор ООО «Со-
леРамичи» Роман Марченко.

На сегодняшний день 
компания выпускает более 
200 тонн продукции в год. 
Предприятие увеличило 
мощности завода, что позво-
лило также экспортировать 
свою продукцию в страны 
ближнего зарубежья. 

  ТЕКСТ:  ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
ГУБЕРНАТОРА  

И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

На форуме компания 
представила свои самые 

известные продукты
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На XXVI Петербургском 
международном 
экономическом 
форуме подписали 
несколько соглашений 
о намерениях запустить 
производственные 
комплексы на территории 
Подмосковья. Среди 
них были и те, которые 
планируют возвести 
на территории 
Солнечногорска.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

«ГАЗПРОМ СПГ 
ТЕХНОЛОГИИ»
На Петербургском меж-

дународном экономическом 
форуме губернатор Москов-
ской области Андрей Воро-
бьёв и председатель Совета 
директоров «Газпром СПГ 
Технологии» Алексей Кахи-
дзе подписали соглашение о 
сотрудничестве.

Компания планирует по-
строить новый комплекс 
по производству и отгруз-
ке сжиженного природного 
газа. Он заработает в Солнеч-
ногорске в 2026 году. 

– Надежное энергоснаб-
жение территорий – важ-
нейшая задача, которую мы 
последовательно решаем 
вместе с «Газпромом». Сегод-
ня заключили еще одно со-
глашение – о производстве 
сжиженного природного 
газа. Первый комплекс мощ-
ностью 25 тыс. тонн в год 
начнет работать в Шатуре, 
а через год, в 2026-м, в Сол-
нечногорске начнет рабо-

Рабочие места и вклад  
в экономику региона
Три соглашения о создании производств на территории городского  
округа подписали на ПМЭФ-2023

ту СПГ-кластер мощностью  
7 тонн в час, где тоже будут 
производить, хранить и от-
гружать сжиженный газ. 
Кроме того, там появится 
сопутствующая сервисная 
и логистическая инфра-
структура, – сказал Андрей  
Воробьёв.

ООО «МУЛЬТИКОЛД»
Еще один важный дого-

вор Правительство Москов-
ской области заключило с 
руководством ООО «Мульти-
колд». 

Кластер будет состоять 
из оптово-распределитель-
ных и низкотемпературных 
производственно-складских 
комплексов по хранению 
и обработке сельскохозяй-
ственной продукции, про-
дуктов и других товаров. 
Также построят таможен-
ный терминал для развития 
экспортных и импортных 

поставок железнодорожным 
транспортом. Для этого об-
устроят отдельный съезд – 
данный проект планирует-
ся реализовать совместно с 
РЖД.

Под строительство кла-
стера выбрана площадка 
возле деревни Радумля в 
Солнечногорске. Проект 
будет реализован в три эта-
па. На начальном этапе он 
позволит создать 250 рабо-
чих мест, а затем – вчетверо 
больше. 

Основными клиентами 
существующей складской 

низкотемпературной инфра-
структуры ГК «Мультиколд» 
в Подмосковье являются 
«Мираторг», «Черкизово», 
«Индилайт», ТД «Заречное», 
МК «Клинский», «Дымовское 
КП».

ООО «ГОРМАШ ГЛОБАЛ»
Кроме того, соглашение 

о строительстве заводов по 
производству горно-шахтно-
го оборудования подписали 
заместитель председателя 
правительства – министр 
инвестиций, промышлен-
ности и науки Московской 
области Екатерина Зиновье-
ва и основатель-учредитель 
ООО «Гормаш Глобал» Алек-
сей Каширский на ПМЭФ-
2023.

– Новые производствен-
ные мощности появятся в 
городском округе Солнечно-
горск в 2025 году. Здесь соз-
дадут целый концерн, где 
будут выпускать отечествен-
ное оборудование для строи-
тельства шахт, добычи твер-
дых полезных ископаемых и 
ведения горных работ. Пер-
вую очередь заводов введут 
в течение двух лет, практи-
чески сразу начав здесь вы-
пуск продукции, – сказала 
зампред.

Запуск производства так-
же позволит создать 4 тыся-
чи новых рабочих мест для 
жителей Подмосковья.

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

МАКЕТ:[ПРЕСС-СЛУЖБА[
ГУБЕРНАТОРА[И[ПРАВИТЕЛЬСТВА[
МОСКОВСКОЙ[ОБЛАСТИ

МАКЕТ: ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Андрей Воробьёв 
и Алексей Кахидзе 

подписали 
соглашение  

о сотрудничестве

Под строительство кластера 
ООО «Мультиколд» выбрана 

площадка возле деревни 
Радумля

В 2026 году в округе начнет 
работу СПГ-кластер,  

где будут производить, хранить 
и отгружать сжиженный газ
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АРХИТЕКТУРА ]

СОЛНЕЧНОГОРСК ВОШЁЛ В ЧИСЛО 
ЛИДЕРОВ ПО ОБНОВЛЕНИЮ 
СЕТЕВЫХ МАГАЗИНОВ

Городской округ Солнечногорск оказался сре-
ди лидеров по числу сетевых торговых объектов, 
включенных в план ремонта на этот год. Завер-
шить работы планируют уже до 1 сентября.

Вопрос обсуждался на совещании губернатора 
Московской области Андрея Воробьёва с руковод-
ством регионального правительства и главами го-
родских округов 19 июня. 

О работе в этом направлении рассказал ми-
нистр сельского хозяйства и продовольствия 
Московской области Владислав Мурашов. Он от-
метил, что число жалоб на состояние сетевых ма-
газинов в этом году существенно снизилось.

– В прошлом году мы заключили соглашение о 
том, что жалобы в «Доброделе» будут для них при-
оритетом при модернизации. Акцент сделали на 
трех сетях, которые составляют 70% от всех в Мо-
сковской области, – сказал Владислав Мурашов.

Три крупнейшие сети – это X5, «Магнит» и «Дик-
си», к ним относится 6,4 тыс. объектов в Москов-
ской области.

Министр отметил, что год от года растет число 
инвестиций во внешний вид торговых объектов. В 
этом году они составят примерно 2,7 млрд рублей, 
будет отремонтировано 2,3 тыс. объектов. На 61% 
работы уже выполнены. 

При этом Солнечногорск входит в топ-5 по об-
новлению торговых объектов, здесь планируется 
отремонтировать 6 сетевых магазинов. Лидирует 
в списке Балашиха с 14 объектами. В Подольске 
ремонт пройдет в 11 магазинах, в Раменском – в 
десяти, в Люберцах – в восьми.

  ТЕКСТ:  ВЕРА АГАФОНОВА

ФОТО: ДМИТРИЙ БЕЛИЦКИЙ

ФОТО: ДМИТРИЙ БЕЛИЦКИЙ

БЫЛО

СТАЛО

Введены новые  
меры соцподдержки 
для жителей
ПОДРОБНОСТИ ] Так, уже в ближайшее время дополнительные 
выплаты получат те, кто воспитывает ребенка-инвалида,  
а также пенсионеры и многодетные семьи

На совещании губернатора 
Московской области с регио- 
нальным правительством и 
главами муниципалитетов 
обсудили реализацию но-
вых мер социальной под-
держки. Речь шла о доплате 
к пенсиям, выплатах на 
школьную форму и на уход 
за детьми-инвалидами

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ПРИБАВКА К ПЕНСИИ
Чтобы претендовать на 

выплату, пенсионер должен 
быть старше 65 лет, не рабо-
тать и проживать один или 
с другим пенсионером.  Эта 
мера поддержки коснется 70 
тыс. человек. 

Например, если пенсия 15 
тыс. рублей, то в августе че-
ловек получит сразу 24 тыс. 
(перерасчет) и далее ежеме-
сячно – плюс 3 тыс. При пен-
сии в 16 тыс. рублей: разо-
во – 16 тыс., ежемесячно – 2 
тыс., а при пенсии в 17 тыс. 
рублей: единовременно – 8 
тыс. и по 1 тыс. каждый ме-
сяц. Деньги придут проак-
тивно 20 августа.

– Эти выплаты придут 
проактивно, никаких за-
явлений писать не нужно. 
Выплата придет 20 августа, – 
сообщила министр социаль-
ного развития Московской 
области Людмила Болатаева.

ВЫПЛАТЫ  
НА ШКОЛЬНУЮ ФОРМУ
Раньше перед началом 

учебного года многодетным 

семьям, воспитывающим 
школьников, выплачива-
лось по 3 тыс. рублей на каж-
дого из них. С этого года для 
семей с низким доходом (это 
меньше 17 тыс. рублей на 
человека) выплата на школь-
ную форму увеличится до 10 
тыс. рублей на каждого ре-
бенка.

Если в такой семье есть 
еще и первоклассник, то ему 
также положен рюкзак со 
всеми необходимыми при-
надлежностями.

Кстати, семьи, которые 
по уровню дохода не отно-
сятся к малообеспеченным, 
будут получать выплату на 
школьную форму в привыч-
ном размере – по 3 000 руб. 
на каждого школьника.

Отметим, выплата на 
школьную форму также бу-
дет назначена проактивно, 
в беззаявительном режиме. 
На счета родителей выплата 
поступит 3 августа, как раз 
в это время детям покупают 
форму и другие вещи к нача-
лу учебного года.

УХОД ЗА ДЕТЬМИ-
ИНВАЛИДАМИ
Для семей с невысокими 

доходами, в которых воспи-
тывается ребенок-инвалид с 
третьей степенью ограниче-
ния, предусмотрена выпла-
та по 18 000 руб. ежемесяч-
но. К этой группе относятся 
дети с поражениями спин-
ного и головного мозга, ДЦП 
и дети с паллиативным ста-

тусом. Доход семьи, которая 
получит выплату, составля-
ет ниже 34 500 руб. на чело-
века.

«Она коснется семей с не-
высокими доходами, у нас 
таких около 2 тысяч», – от-
метила министр.

Отметим, что на данный 
момент семьи с тяжелоболь-
ным ребенком уже получа-
ют ежемесячную выплату в 
размере 10 000 руб. Новая вы-
плата предназначена, чтобы 
помочь семьям данной груп-
пы с очень низкими дохода-
ми. Для оформления нужно 
подать заявление на регио-
нальном портале «Госуслу-
ги». Первая выплата придет 
уже 25 июля. 

Людмила[
БОЛАТАЕВА,[[
министр[социального[
развития[Московской[
области:

 ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

– ТАКЖЕ У НАС ПОЯ-
ВИЛСЯ ЭЛЕКТРОННЫЙ 
СОЦИАЛЬНЫЙ ПАСПОРТ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛА-
СТИ. Раньше льготнику 
необходимо было всегда 
носить с собой бумажные 
свидетельства, удосто-
верения, различные 
справки. Теперь все это в 
одном цифровом па-
спорте льготника. Всего 
у нас 2,6 млн льготников 
– пенсионеры, ветераны 
труда, инвалиды, и уже 
100 тыс. человек скачали 
этот цифровой паспорт. 
Получить его можно на 
региональном портале 
«Госуслуги». При автори-
зации вы сразу можете 
его скачать в виде файла 
в телефон или сохранить 
фотографией. В мага-
зинах, аптеках, музеях 
необходимо показать 
QR-код, отсканировав 
который, сотрудник уви-
дит льготную категорию.
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В городском округе 
продолжаются работы 
по комплексному 
благоустройству. 
Обновление общественных 
пространств и дворовых 
территорий проводится по 
поручению губернатора 
Московской области.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ИЗЮМИНКА ТЕРРИТОРИИ 
– ГУБЕРНАТОРСКАЯ 
ПЛОЩАДКА

В настоящее время рабо-
ты по комплексному благо-
устройству на территории 
городского округа Солнечно-
горск перешли в активную 
фазу. 

Так, в микрорайоне Ми-
ронцево завершают рабо-
ты по установке бортового 
камня и в ближайшее время 
приступят к асфальтирова-
нию проездов и парковоч-
ных зон.

Как проводятся работы 
в территориальном управ-
лении Соколовское, проин-
спектировал заместитель 
главы администрации го-
родского округа Солнечно-
горск Евгений Владимир-
ский совместно с местными 
жителями. В микрорайоне 
Миронцево подрядная ор-
ганизация восстанавлива-
ет подход к подъездным 
группам, а также проводит 
работы по обновлению вну-
триквартальных проездов, 
тротуаров и парковочных 
пространств.

Благоустройство с учётом 
пожеланий жителей
В округе в этом году комплексно обновят 10 дворов

– В рамках комплексного 
благоустройства в микро-
районе Миронцево прово-
дятся работы на площади в 
16,5 тыс. кв. метров. Здесь на 
разных участках задейство-
вано около 20 человек. Наша 
основная задача – увеличить 
темп и завершить работы по 
установке бордюров, а после 
перейти к асфальтирова-
нию. Завершение всех работ 
запланировано в первых 
числах июля, — отметил 
заместитель главы админи-

страции муниципалитета 
Евгений Владимирский.

После проведения необ-
ходимых подготовительных 
работ здесь установят губер-
наторскую детскую площад-
ку площадью 450 кв. метров. 
На данный момент опреде-
лен подрядчик по постав-
ке малых архитектурных 
форм, и в ближайшее время 
приступят к укладке основа-
ния под площадку.

А вот в поселке Лесное 
озеро уже ведутся работы 
по обустройству основания 
под губернаторскую пло-
щадку. Замглавы обсудил с 

жителями детали установки 
архитектурных форм и наи-
более комфортного подхода 
к игровому комплексу. Все 
работы планируется завер-
шить в первых числах июля.

КОМФОРТНЫЕ  
УСЛОВИЯ ВО ДВОРАХ
Кстати, в одном из дво-

ров в Солнечногорске уже 
завершили преображение. 
Например, у дома № 50 по 
улице Обуховская специа-
листы подрядной организа-
ции выполнили работы по 
ремонту тротуаров, замени-
ли бордюры, проложили ас-

фальтовое покрытие, а так-
же обустроили парковки. По 
итогам проведенных работ 
жители получили почти три 
тысячи квадратных метров 
благоустроенной террито-
рии. Помимо этого, до конца 
лета выполнят дополнитель-
ное озеленение территории, 
модернизацию детской пло-
щадки, а также появятся 
зоны отдыха.

– Со стороны администра-
ции муниципалитета всегда 
находимся во взаимодей-
ствии с жителями, в частно-
сти когда решается вопрос 
по созданию комфортных 
условий во дворах. Так, со-
вместно с проектировщи-
ками, у дома № 50 по улице 
Обуховская дополнительно 
разместили более десяти 
парковочных мест, теперь 
их стало 70, причем спро-
ектированных с оттоком 
воды и без ливневок. Также 
для безопасности добавле-
ны «лежачие полицейские». 
Здесь же планируем обно-
вить и детскую площадку, и 
оборудовать еще одну, в те-
невой зоне, – сказал Евгений 
Владимирский.

Всего в Солнечногорске в 
этом году 10 дворов вошли 
в программу комплексного 
благоустройства
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ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО:[ПРЕСС-СЛУЖБА[
АДМИНИСТРАЦИИ[[

Г.О.[СОЛНЕЧНОГОРСК

Евгений Владимирский 
вместе с жителями оценил, 

как идут работы  
по благоустройству двора

У дома № 50  
по улице Обуховская 

дополнительно 
разместили более 

десяти парковочных 
мест, теперь их стало 70
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БУДУЩИМ КОНТРАКТНИКАМ ПОДБИРАЮТ СПЕЦИАЛЬНОСТИ 
ИСХОДЯ ИЗ ИХ ОПЫТА И ПОЖЕЛАНИЙ

В Московском областном 
пункте отбора на военную 
службу в Балашихе уделя-
ется внимание не только 
физической подготовке бой-
цов, но и их профессиональ-
ным качествам.

Будущим бойцам объяс-
няют, как будет проходить 
их служба, определяется 
первоначальная должность, 
на которой они будут ее 
проходить. В центре присут-
ствуют представители воин-
ской части, поэтому у кан-
дидатов есть возможность 
выяснить все подробности. 
Практикуется индивидуаль-
ный подход к каждому во-

еннослужащему в подборе 
специальности. При этом у 
кандидатов есть реальный 
шанс получить опыт и воин-
ское звание. Сейчас нужнее 
всего водители и медики. 

Так, если приходит рядо-
вой с медицинским опытом 
и если он готов работать 
на передовой, есть возмож-
ность присвоить ему звание 
прапорщика. Приходят кан-
дидаты и с опытом, и без, ка-
ждому сотрудники Центра 
отбора на военную службу 
по контракту помогают най-
ти должность, соответству-
ющую его навыкам. Человек 
может не иметь военного 
опыта, но иметь водитель-

ские права категории С, а 
значит, он может уже пойти 
служить водителем.

В Балашихе по адресу: 
Восточное шоссе, вл. 2, ра-
ботает Московский област-
ной пункт отбора бойцов. 
Он сделан максимально 
удобным – там организова-
но проживание и питание, 
можно пройти медкомис-
сию и получить консульта-
цию у юристов, нотариусов, 
банковских работников, а 
также других специалистов.

Потенциальным кон-
трактникам в центре пре-
доставляют трехразовое пи-
тание и проживание. Здесь 
оборудованы учебные клас-

сы, спортзал, уличный спор-
тивный городок.

Губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв 
подчеркнул, что данный 
пункт отбора на контракт-
ную службу открыт, чтобы 
уделять максимальное вни-
мание бойцам. По этому во-
просу идет постоянный кон-

такт с Минобороны России.
Узнать подробности о 

службе по контракту можно 
в Военном комиссариате г.о. 
Солнечногорск по адресу: 
ул. Красная, 84. А также по 
телефонам: 8 (495) 994 06 60, 
8 (495) 994 11 66.

  ТЕКСТ:  ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ГУБЕРНАТОРСКИЙ ПРОЕКТ ]

ПОЧТИ 15 ТЫСЯЧ СВЕТИЛЬНИКОВ 
ЗАМЕНИЛИ В ОКРУГЕ ЗА ТРИ ГОДА

Работы по замене и установке новых объектов 
наружного освещения ведут в городском округе 
Солнечногорск. Так, благодаря поддержке губерна-
тора Московской области в 2020 году администра-
цией муниципалитета было заключено концесси-
онное соглашение с ООО «БЛ Инжиниринг». За три 
года в округе установили 1500 новых опор и 1500 
новых светильников, провели 45 км самонесущего 
изолированного провода, смонтировали 147 шка-
фов управления наружным освещением и замени-
ли около 15 тысяч светильников на светодиодные.

В рамках концессионного соглашения эксплу-
атирующая организация будет содержать и экс-
плуатировать вновь построенные линии уличного 
освещения, а также линии, переданные на обслу-
живание.

– Экономия электроэнергии от реализации про-
екта составит порядка 60%, что позволит значи-
тельно снизить затраты на освещение в Солнеч-
ногорске. Таким образом, округ получает светлые 
улицы и дворы, а сэкономленные средства можно 
будет перенаправить, например, на благоустрой-
ство, – подчеркнула руководитель местного отделе-
ния Ассоциации председателей советов МКД Олеся 
Тыщенко.

Напомним, масштабные работы по проекту 
«Светлый город», инициированному губернатором 
Московской области Андреем Воробьёвым, в регио-
не ведутся с 2017 года. Благодаря проекту в Подмо-
сковье ежегодно проводится новое освещение на 
улицах, в скверах, на территории общественных 
пространств.

  ТЕКСТ:  ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ФОТО: RU.FREEPIK.COM

В городском округе 
Солнечногорск действует 

сервисный центр по вопросам 
уличного освещения. 

Сообщить о неработающих 
фонарях жители могут по 

телефону: 8 (905) 745-62-56

Забота об экологии 
родного округа
НАША ТЕРРИТОРИЯ ] В Солнечногорске 
расчищают пруды и береговые линии

Вопрос очистки прудов и 
озер обсудили на совещании 
губернатора Московской 
области с региональным 
правительством и главами 
муниципалитетов.

[[ ДАША БЕРЁЗКИНА

РАБОТЫ НАЧАЛИСЬ
За 2021–2022 гг. в рамках 

губернаторской программы 
«100 прудов и озёр» в Подмо-
сковье было расчищено 114 
прудов общей площадью бо-
лее 510 га. Это на 34 водоема 
больше, чем было запланиро-
вано. Объекты выбирали жи-
тели на портале «Добродел». 

– После нерестового пе-
риода (10 июня) мы начали 
работу на 11 водоемах. Осу-
ществляем реализацию про-
граммы благодаря «Труксо-
рам», которые мы купили. 

Учитывая, что за пруды, ко-
торые мы чистим, проголо-
совало большое количество 
граждан, для них это важно 
– предлагаем включить эти 
зоны в схему очистки тер-
риторий ОМСУ, установить 
там фотоловушки, – сказал 
министр экологии и приро-
допользования Московской 
области Тихон Фирсов.

В этом году от жителей 
поступило более 600 обраще-
ний о включении водоемов в 
губернаторскую программу.

ПОЛЕЗНАЯ ТРАДИЦИЯ
В 2021 году в рамках реа-

лизации программы губер-
натора Московской области 
«100 прудов и озёр» в округе 
расчистили пруд и берег в 
Поварово вблизи ул. Школь-
ная и водоем в д. Редино 
вблизи ул. Южная. Специа-

листы расчистили берего-
вую полосу и сами водоемы 
от бытового мусора, провели 
уборку валежника, покосили 
траву и вывезли все порубоч-
ные остатки и отходы. В 2022 
году был проведен комплекс 
мероприятий по ликвидации 
последствий засорения феде-
рального водного объекта – 
руслового пруда в д. Рузино. 

В этом году администра-
ция округа запланировала 
очистку 10 прудов, распо-
ложенных на территории 
Солнечногорска. Подрядная 
организация проведет опи-
ловку веток и упавших де-
ревьев, осуществит выемку 
древесины, тины и мусора из 
воды, окосит камыш и при-
брежно-водные растения. Ра-
боты планируется завершить 
до сентября.

Напомним, что в начале 
июня в округе уже привели в 
порядок несколько водоемов. 
Так, в поселке Менделеево в 
рамках Всероссийской акции 
«Вода России» очистили реку 
Клязьма и более 400 метров 
примыкающей к ней берего-
вой линии. Также в рамках 
Международного дня очист-
ки водоемов в Солнечногор-
ске прошла 20-я по счету ак-
ция по очистке акватории 
озера Сенеж. В акции также 
приняли участие активные 
жители, общественники, де-
путаты округа и представи-
тели администрации муни-
ципалитета.
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ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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ЛЮДИ ОКРУГА ]

МЕДИКОВ СОЛНЕЧНОГОРСКА ПОЗДРАВИЛИ 
С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ ПРАЗДНИКОМ

Торжества, посвящен-
ные Дню медицинского ра-
ботника, в Солнечногорске 
провели в культурно-досу-
говом центре «Тимоново». 
17 специалистов получили 
благодарственные письма 
главы городского округа 
Константина Михалькова.

Традиционно в третье вос-
кресенье июня российское 
здравоохранение отмечает 
День медицинского работ-
ника. Накануне праздника 
в КДЦ «Тимоново» состоял-
ся праздничный концерт, в 
котором главными гостями 
стали работники медицин-
ских учреждений муници-
палитета. С поздравлением 

к медикам обратилась заме-
ститель главы администра-
ции Солнечногорска Светла-
на Калинина.

В честь профессиональ-
ного праздника благодар-
ственными письмами главы 
городского округа Солнечно-
горск Константина Михаль-
кова за высокие показатели 
и долголетний труд были 
награждены 17 медиков.

– Здравоохранение Сол-
нечногорска – это десятки 
медучреждений, которые 
мы, при поддержке губерна-
тора Андрея Воробьёва, вме-
сте с вами модернизируем, 
строим новые. Уже открыли 
новую подстанцию скорой 
на «Выстреле», строим ФАП 

в Берёзках, капитально ре-
монтируем взрослую поли-
клинику. В медучреждениях 
муниципалитета трудится 
более 3 тысяч человек – про-
фессиональных, чутких и 
настоящих. Мы ценим каж-
дого, и я благодарю всех за 
любовь к своему делу и забо-
ту о каждом жителе нашего 
округа!  – отметил глава го-
родского округа Константин 
Михальков.

Праздник продолжился 
концертом с участием попу-
лярной певицы, народной 
артистки Чеченской Респу-
блики Согдианы. Также на 
сцену вышли артисты из 
местных учреждений куль-
туры.

Напомним, День меди-
цинского работника в Рос-
сии традиционно отмечают 
в третье воскресенье июня.

  ТЕКСТ:  ВЕРА АГАФОНОВА

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

В музейно-выставочном 
центре «Путевой 
дворец» городского 
округа Солнечногорск 
прошла презентация 
двух выставок – «Мир, 
нарисованный с любовью» 
и «Живая глина». 
Авторами выставки стали 
член Солнечногорского 
отделения Союза 
художников Подмосковья 
Анна Артемьева и мастер 
гончарного искусства Ольга 
Боженарь.

[[ ВЕРА АГАФОНОВА

«МИР, 
НАРИСОВАННЫЙ 
С ЛЮБОВЬЮ»
Заместитель гла-

вы администрации 
городского округа 
Солнечногорск Ма-
рия Водяницкая по-
здравила художниц с 
торжественным откры-
тием уникальных выставок, 
а также от имени главы му-
ниципалитета Константина 
Михалькова вручила автору 
выставки «Мир, нарисован-
ный с любовью» Анне Арте-
мьевой поздравительный 
адрес в честь 45-летия.

Анна Боженарь начала 
свой творческий путь в 2010 
году. 

В ее работах отслежива-
ется любовь к пейзажам, на-
тюрмортам, еще она рисует 
животных, и больше всего 
кошек.

Насладиться произведе-
ниями искусства, представ-
ленными на выставке «Мир, 
нарисованный с любовью» в 
музейно-выставочном цен-
тре «Путевой дворец», можно 
до 9 июля.

Мария ВОДЯНИЦКАЯ, 
заместитель главы 
администрации 
городского округа 
Солнечногорск:

 ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

– КАЖДАЯ ВЫСТАВКА, 
ПРЕДСТАВЛЕННАЯ В 
«ПУТЕВОМ ДВОРЦЕ» 
СОЛНЕЧНОГОРСКА –  
ЭТО ВСЕГДА ОТКРЫ-
ТИЕ МИРА, КРАСОТЫ И 
ДОБРОТЫ. В этот раз в 
экспозицию новых вы-
ставок от Ольги Боже-
нарь и Анны Артемьевой 
вошло почти 200 работ. 
Я желаю большого успе-
ха авторам, чтобы все 
творческие усилия были 
отмечены заслуженным 
признанием.

«ЖИВАЯ ГЛИНА»
В «Путевом дворце» также 

открылась выставка керами-
ки «Живая глина» мастера 
гончарного искусства Ольги 
Боженарь. После открытия 
автор лично провела экскур-
сию для гостей музея.

Ольги Боженарь создает, 
например, гипсовые фи-
гурки нэцкэ и статуэтки из 
глины. В настоящее время, 
закончив юридическую ка-
рьеру, продолжает пробо-
вать новые направления в 
творчестве. Она занимается 
и другими видами искус-
ства: плетет в технике ма-
краме, расписывает доски и 
так далее. Творчеством Оль-
га увлечена с детства, на дан-
ный момент у нее большой 
опыт участия в конкурсах и 
фестивалях и, конечно, не-
мало побед.

Выставка будет открыта  
до 20 августа. 6+

Открытие мира 
искусства и красоты

КУЛЬТУРА ] Презентация двух новых выставок  
состоялась в «Путевом дворце»

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
АДМИНИСТРАЦИИ  
Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
АДМИНИСТРАЦИИ  

Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

Мария Водяницкая посетила 
открытие выставок  

и поздравила авторов

Ольга Боженарь провела для 
гостей экскурсию по выставке

За добросовестный 
труд в честь праздника 
наградили 17 медиков
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КПО «Нева», курируемый 
Министерством жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства Московской области, 
посетила делегация руко-
водителей региональных 
операторов по обращению 
с отходами из Новосибир-
ской, Кемеровской и Ива-
новской областей.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ИННОВАЦИОННЫЙ 
СПОСОБ
Гости интересовались 

передовым опытом коллег, 
применением новейших 
технологий, используемых 
при сортировке и переработ-
ке твердых коммунальных 
отходов. 

Узнали про автомати-
зированную сортировку с 
применением барабанных, 
магнитных, оптических, 
баллистических и вихрето-
кового сепараторов, техно-
логию захоронения «сухой 
полигон», изготовления тех-
ногрунта и топлива из отхо-
дов, а также о работе очист-
ных сооружений. 

Особый интерес делега-
ция проявила к цеху компо-

Из Солнечногорска  
на всю Россию
КПО «Нева», расположенный в городском округе, 
поделился опытом своей работы с коллегами

Антон ВЕЛИХОВСКИЙ,  
министр жилищно-
коммунального 
хозяйства Московской 
области:

 ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

– ПРЕДСТАВИТЕЛИ РЕГ- 
ОПЕРАТОРОВ УВИДЕЛИ 
ПОЛНЫЙ ЦИКЛ СОРТИРОВ-
КИ, НАЧИНАЯ ОТ ВЕСОВОЙ, 
ГДЕ КАЖДЫЙ МУСОРОВОЗ 
ВЗВЕШИВАЕТСЯ И ПРО-
ХОДИТ РАДИАЦИОННЫЙ 
КОНТРОЛЬ, И ЗАКАНЧИВАЯ 
ПЛОЩАДКОЙ СКЛАДИРО-
ВАНИЯ ВТОРСЫРЬЯ.  
На КПО «Нева» отбирается 
43 фракции, пригодных для 
дальнейшей переработки. 
Это различные виды пласти-
ка, стекло, металлические 
изделия и макулатура.

стирования, так как в Ново-
сибирской области в проект 
новых комплексов уже зало-
жили строительство подоб-
ного цеха.

 На КПО «Нева» впервые в 
России применен инноваци-
онный способ изготовления 
техногрунта в закрытых 
туннелях методом компо-
стирования. 

В его основе – ускоренный 
экзотермический процесс 
аэробного разложения орга-
нических отходов микроор-
ганизмами за 21 день. Весь 
процесс контролируется в 
автоматическом режиме.

– Нам важно, чтобы в Рос-
сии появлялись комплексы 
по обращению с отходами, 
оснащенные проверенными 
и надежными технологи-
ями. Мы понимаем, какие 

сложности и ошибки могут 
возникнуть на этом пути. 
Поэтому готовы учить кол-
лег на собственном опы-
те, наши двери открыты, 
– отметил в ходе визита 
генеральный директор ин-
жиниринговой компании 
«ЭкоВектор» Вадим Сергеев. 

Компания «ЭкоВектор» ре-
ализовала проекты участка 
компостирования и очист-
ных сооружений фильтрата 
на КПО «Нева», одобренные 

государственной эксперти-
зой на технику и экологию.

В планах у региональных 
операторов – строительство 
подобных предприятий, ко-
торые не только сортируют 
ТКО, но и работают с пище-
выми отходами.

ТЩАТЕЛЬНАЯ  
ОЧИСТКА
Также во время визита ре-

гиональные операторы обсу-
дили вопросы прохождения 

  мнение 
Луиза[САРНИЦКАЯ, технолог регионального оператора 
Новосибирской области:

– Мы в Новосибирской области приступаем к созданию двух 
больших комплексов на 300 тысяч тонн и 330 тысяч тонн отхо-
дов в год. Они включают все технологии, представленные на 
КПО «Нева», – и технологию захоронения, и производство то-
плива из отходов, и компостирование, и сортировочный цех. 
Не случайно мы приехали на КПО «Нева». Здесь представлен 
широкий спектр самых современных технологий. Теперь нам 
предстоит определиться, какой способ компостирования 
подходит под наш климат. В Новосибирске зима холодная и 
снежная. 

экологической экспертизы и 
применения различных спо-
собов очистки отработанно-
го воздуха из цеха компости-
рования. 

В завершение встречи де-
легация познакомилась с 
работой очистных сооруже-
ний фильтрата. Мощность 
их составляет 400 кубоме-
тров в сутки.

Напомним, ранее на КПО 
«Нева» для обмена опытом 
уже приезжали региональ-
ные операторы Амурской 
области, Республики Баш-
кортостан, Приморского 
края, Свердловской, Том-
ской областей, Республики 
Северная Осетия (Алания), 
Магадана, Ставропольского 
края, правительственные 
делегации Свердловской, 
Тюменской областей, Респу-
блики Марий-Эл и другие.

ФОТО: КПО «НЕВА»
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На КПО приехала делегация  
из Новосибирской, Кемеровской  

и Ивановской областей
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ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ]

В ОКРУГЕ РЕКОНСТРУИРУЮТ 
ФАБРИКУ ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ

В деревне Ложки по-
строят склад на действу-
ющем предприятии по 
производству и розливу 
питьевой воды.

Площадь склада со-
ставит 800 кв. метров. 
Здание оснастят совре-
менным оборудовани-
ем, отвечающим всем 
требованиям санитар-
но-гигиенических норм. 
Строительство объекта 

поможет хранить боль-
ше питьевой воды для 
жителей Московской 
области. Будет создано 
20 рабочих мест.

Разрешение на строи-
тельство выдано Мини-
стерством жилищной 
политики Московской 
области. Застройщик 
ООО «ЧИСТАЯ ВОДА» 
инвестирует в реализа-
цию проекта 400 млн 
рублей.

– Инвестиционная 
привлекательность на-
шего муниципалитета 
возрастает, что не мо-
жет не радовать. Со сто-
роны администрации 
будем стараться и даль-
ше создавать комфорт-
ные условия для инве-
сторов. Также отмечу, 

что благодаря созданию 
новых рабочих мест у 
жителей округа появля-
ется возможность най-
ти работу недалеко от 
своего дома, – проком-
ментировал замести-
тель главы администра-
ции городского округа 
Солнечногорск Кирилл 
Типографщик.

Отметим, проект со-
провождает персональ-
ный менеджер Центра 
содействия строитель-
ству при Правительстве 
региона. За счет его 
содействия сокращен 
срок согласования ар-
хитектурно-градострои-
тельного облика и гра-
достроительного плана 
земельного участка и 
даны рекомендации от-
носительно комплекта 
документов для полу-
чения разрешения на 
строительство.

  ТЕКСТ:  ЛЮДМИЛА КУЧИНА
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В Солнечногорске идут 
работы по капитальному 
ремонту главного 
коллектора округа, 
который расположен вдоль 
Екатерининского канала.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

РЕМОНТ ПО ГРАФИКУ

Сейчас процент износа 
объекта очень высок, его 
пропускная способность ми-
нимальна.

Подготовительный этап 
уже выполнен на 100%. На 
данный момент специали-
сты выполнили работы в 
рамках основного этапа на 
30%. Завершение капиталь-
ного ремонта запланирова-
но во втором квартале сле-
дующего года.

Подрядная организация 
ООО «СТАЙЛГРУПП» возво-
дит стартовый и приемный 
котлованы для прокладки 
рабочей трубы и замены 
труб существующего кол-
лектора. 

На главном коллекторе 
отремонтируют участок 
протяженностью 1216,9 ме-
тров с заменой рабочего тру-
бопровода, а также построят 
22 новых канализационных 
колодца.

– Напомню, капремонт 
главного коллектора города 
проводится в рамках госу-
дарственной программы Мо-
сковской области «Развитие 
инженерной инфраструкту-
ры, энергоэффективности и 
отрасли обращения с отхо-

Качество коммунальных услуг 
улучшится для тысяч жителей
ЖКХ ] На 30% выполнены работы по капитальному  
ремонту главного коллектора

дами». Этот наиважнейший 
проект удалось реализовать 
благодаря поддержке губер-
натора Московской области 
Андрея Воробьёва, – отме-
тил заместитель главы ад-
министрации городского 
округа Солнечногорск Ро-
ман Назаров.

РЕШАТСЯ МНОГОЛЕТНИЕ 
ПРОБЛЕМЫ
Напомним, в марте этого 

года стартовал капиталь-
ный ремонт главного кол-
лектора Солнечногорска. 

Это еще один важнейший 
проект, который реализует-
ся в округе благодаря под-
держке губернатора Москов-
ской области и позволит 
улучшить качество комму-
нальных услуг у более чем 
50 тысяч жителей Солнечно-
горска.

По завершении всех ра-
бот будет решена главная 
проблема домов № 105 и  
№ 107 по ул. Красная, дома  
№ 15 по ул. Набережная и 
дома № 6 по ул. Рабочая. 
Здесь в период весенних па-
водков и сильных дождей 
периодически происходит 
подтопление подвалов кана-
лизационными стоками.

Регулярный мониторинг 
для предупреждения нару-
шений природоохранного 
законодательства во время 
производства работ ведут 
Ассоциация общественного 
контроля вместе с сотруд-
никами администрации  
округа.

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ  
Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК
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На коллекторе 
заменят трубопровод  

и построят 22 новых 
колодца
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Литературных мест в Под-
московье немало. Многие 
известные русские поэты и 
писатели были тесно свя-
заны с Московской обла-
стью. Кто-то здесь родился 
и провел детство, кто-то 
выбрал эту территорию 
для жизни уже в зрелом 
возрасте, а для кого-то 
Подмосковье стало точкой 
в пути. Сегодня в домах и 
усадьбах, где жили и рабо-
тали писатели, находятся 
музеи, которые рассказы-
вают об их судьбах и твор-
честве, окружении и эпохе. 
Советуем посетить их все, 
ведь эти дома хранят в себе 
много тайн и интересных 
моментов из жизни поэтов. 
Больше исторических мест, 
где творили знаменитые 
литераторы, можно найти 
на туристическом портале 
welcome.mosreg.ru.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
МЕМОРИАЛЬНЫЙ  
МУЗЕЙ-ЗАПОВЕДНИК  
Д.И. МЕНДЕЛЕЕВА  
И А.А. БЛОКА
Начать свое знакомство 

стоит с музея, который рас-
положен в нашем округе. В 
состав музея-заповедника 
входят сразу три усадьбы – 
каждая со своей историей и 
судьбой. Они расположены 
недалеко друг от друга и свя-
зывают двух выдающихся 
людей своего времени – по-
эта Александра Блока и уче-
ного Дмитрия Менделеева.

Усадьба Шахматово при-
надлежала дедушке поэта 
Александра Блока – профес-
сору ботаники Андрею Беке-
тову. Саша каждое лето про-
водил в этом имении и очень 
его любил. В усадьбе Боблово 
каждое лето отдыхал с семь-
ей Дмитрий Менделеев – вы-
дающийся русский ученый. 
Две семьи породнились в 
1903 году, когда Александр 
Блок женился на дочери уче-

По следам 
великих поэтов
Расскажем, где в Подмосковье 
жили, работали и отдыхали 
известные писатели

ного Любови Менделеевой.
В усадьбе Тараканово на-

ходится церковь Михаила 
Архангела. В ней венчались 
Александр Блок и Любовь 
Менделеева, здесь отпева-
ли деда поэта Андрея Беке-
това, этот храм увековечен 
в стихах Александра Блока 
«Девушка пела в церковном 
хоре», поэме «Возмездие».

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ИСТОРИКО-
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 
И ЛИТЕРАТУРНЫЙ 
МУЗЕЙ-ЗАПОВЕДНИК 
«АБРАМЦЕВО»
Усадьба Абрамцево в 

Сергиевом-Посаде на про-
тяжении нескольких деся-

тилетий была местом, где 
собирались самые видные и 
значимые люди своего вре-
мени. Одним из ее владель-
цев в XIX веке был писатель 
Сергей Аксаков. В гости к 
нему приезжали Иван Тур-
генев, Михаил Загоскин, Фе-
дор Тютчев, Николай Гоголь. 
Последний, кстати, 
часто гостил в име-
нии и там написал 
второй том «Мерт-
вых душ», которой 
позже уничтожил. 
Во второй половине 
XIX века в гости к 
другому владельцу 
– меценату и про-
мышленнику Савве 
Мамонтову приез-

жали именитые русские ху-
дожники Михаил Врубель, 
Илья Репин, Виктор Васне-
цов, Валентин Серов и дру-
гие.

Сегодня в музее-заповед-
нике можно узнать о жизни 
ее хозяев и гостей, увидеть 
документы, фотографии и 
картины, погулять по ро-
скошному парку, посетить 
интересные временные вы-
ставки.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ИСТОРИКО-
ЛИТЕРАТУРНЫЙ  
МУЗЕЙ-ЗАПОВЕДНИК  
А.С. ПУШКИНА
Он объединяет две усадь-

бы – Вяземы и Захарово. Обе 
они находятся в Одинцов-
ском городском округе и 
расположены в нескольких 
километрах друг от друга. 
Эти места связаны с дет-
ством великого русского по-
эта и писателя Александра 
Сергеевича Пушкина.

В усадьбу Захарово буду-
щий поэт приезжал в дет-

стве – вместе с бабушкой он 
жил там каждое лето с 1805 
по 1810 год. Сегодня здесь 
можно посетить экспози-
ции, посвященные детству 
Пушкина. В усадьбу Вяземы 
Пушкин ходил в гости. Се-
годня две эти усадьбы свя-
зывает экомаршрут «Пуш-
кинская тропа».

ДОМ-МУЗЕЙ  
А.П. ГАЙДАРА В КЛИНУ

Аркадий Гайдар просла-
вился в первую очередь сво-
ими детскими книгами. Кто 
в юности не читал его произ-
ведения «Чук и Гек», «Тимур 
и его команда», «Судьба ба-
рабанщика»? Несколько лет 
своей жизни Гайдар провел 
в Клину – в этом доме се-
годня работает музей. Посе-
тители могут увидеть здесь 
фотографии, документы, 
личные вещи автора. В му-
зее показывают, как жил пи-
сатель в Клину – например, 
его рабочий кабинет. Также 
в экспозиции много изда-
ний произведений Гайдара.

ФОТО: ПОРТАЛ WELCOME.MOSREG.RU
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ФОТО: ПОРТАЛ WELCOME.MOSREG.RU

ФОТО: ПОРТАЛ WELCOME.MOSREG.RU

Музей-заповедник  
Д.И. Менделеева  

и А.А. Блока

Заповедник  
им. Пушкина

Усадьба 
Абрамцево
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АДМИНИСТРАЦИЯ ОНЛАЙН

Заместитель главы округа Кирилл Типографщик 
посетил предприятие ГК «Мультиколд». Именно с ним 
на Петербургском международном экономическом 
форуме было подписано соглашение о строительстве в 
Солнечногорске крупного логистического комплекса. 
Сейчас в округе расположены склады «Север I», «Север II» 
и «Север III» – три из пяти существующих. Общая площадь 
занимаемой территории порядка 42 000 кв. метров. На 
площадке логистического кластера будут построены 
складские комплексы, контейнерный и таможенный 
терминалы. Заместитель главы сопровождает проект 
со стороны администрации и в ручном режиме решает 
возникающие вопросы.

Роман Назаров, заместитель главы Солнечногорска, 
посетил Ржавскую школу, где по программе губернатора 
Московской области проводятся масштабные работы по 
капитальному ремонту здания. Вместе с начальником 
территориального управления Ржавки-Менделеево 
Любовью Игнатовой, родителями учеников осмотрели 
ход работ. В целом капитальный ремонт идет с 
опережением графика. На данный момент строители 
выполнили работы по монтажу вентилируемого фасада, 
замене оконных блоков, ремонту кровли, инженерных 
коммуникаций и уже приступили к внутренним работам. 
Здесь будут отремонтированы все учебные классы и 
пищеблок, закуплена и установлена новая мебель. 
Подрядчик проведет частичное благоустройство 
прилегающей территории. «Изюминкой» школы станут 
слесарная и столярная мастерские, а также «Центр 
детских инициатив». Срок окончания работ 15 июля. 
И 1 сентября более 400 учеников придут в полностью 
отремонтированное образовательное учреждение.

Замглавы округа Светлана Калинина провела очередное 
заседание межведомственной комиссии по мобилизации 
доходов в консолидированный бюджет Московской 
области совместно с руководством ИФНС России по 
г. Солнечногорску и членами комиссии. На заседании 
рассмотрели организации, имеющие задолженность 
по налогам и по арендной плате за аренду земельных 
участков. В ходе заседания были заслушаны пять 
организаций с общей суммой задолженности 24 млн 
руб. Две организации сразу оплатили имеющуюся 
задолженность до заседания комиссии и предоставили 
платежные поручения.
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В летних школьных лагерях проводят занятия по безопасности дорожного движения. 
В рамках областного мероприятия «Внимание – дети!» сотрудники Госавтоинспекции 
совместно с волонтерами «Союз БДД МО» провели обучающее занятие «Эстафета безопас-
ности» в лагере дневного пребывания школы № 4 городского округа Солнечногорск.
Представители Госавтоинспекции поздравили детей с началом летних каникул, напомнили о 
необходимости изучения Правил дорожного движения, о правилах безопасного поведения во 
дворе и около дороги, о недопустимости игр на проезжей части.
Сотрудники «Союза БДД МО» подготовили для ребят познавательные видеопрезентации о 
правилах пользования велосипедами и средствами индивидуальной мобильности, рассказа-
ли о «дорожных ловушках» и о том, как их избежать.
Также для ребят провели практическое занятие на школьной транспортной площадке, имею-
щей элементы дорожной инфраструктуры.
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Долгожданная 
«маленькая 
поликлиника»

СОЦОБЪЕКТЫ ] К сборке модулей будущего 
фельдшерско-акушерского пункта 
приступили в Солнечногорске
Завершить строительство 
ФАП в микрорайоне Берёзки 
поселка Жуково планируют 
до конца года.

[[ ВАЛЕНТИНА МАКСИМОВА

ПРОСТОРНЫЙ  
И СОВРЕМЕННЫЙ

В настоящий момент рабо-
чие ведут монтаж блок-сек-
ций здания, устройство 
сетей водоотведения и ка-
нализации. Новый объект 
здравоохранения строится 

с использованием техноло-
гии быстровозводимых кон-
струкций завода «Pro Module» 
концерна «КРОСТ».

– Мы проводим плановую 
масштабную работу, чтобы 
жители округа получали 
квалифицированную меди-
цинскую помощь – это при-
оритет для нас. За последние 
8 лет в округе построены 
фельдшерско -аку шерские 
пункты в Обухово, Лесном 
озере, Толстяково, Бережках, 
офис врача общей практики 

открылся в Поваровке. ФАП в 
Жуково позволит обеспечить 
квалифицированной помо-
щью порядка 1500 жителей, 
– отметил глава городского 
округа Солнечногорск Кон-
стантин Михальков.

Фельдшерско-акушерский 
пункт в Жуково рассчитан на 
36 посещений в смену. Общая 
площадь здания составит 200 
кв. метров. Здесь разместятся 
кабинеты врачей, смотровая, 
процедурная, прививочный 
кабинет, стерилизационная 
комната, палата для пребы-
вания пациентов, помеще-
ние для персонала. Также 
ФАП оснастят современным 
медоборудованием.

МЕСТНЫМ ЖИТЕЛЯМ  
ФАП НЕОБХОДИМ
Пенсионерка Зинаида Сма-

гина живет в поселке около 
30 лет. Женщина часто обра-
щается к врачам. То давление 
поднимается, то сердце ко-
лет. На электричке приходит-
ся добираться до поликлини-
ки в Поварово.

– Последнее время вообще 
стало неудобно ездить. В рас-
писании на железной дороге 
большие перерывы. Поэтому 
тут очень ждем эту «малень-
кую поликлинику», как мы 
ее называем. Хоть укольчик 
смогут поставить при необхо-
димости. Нам, пожилым лю-
дям, это необходимо, – рас-
сказывает пенсионерка.

Объект возводится в рам-
ках федерального проекта 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения» нац- 
проекта «Здравоохранение».

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

ФАП строят с использованием технологии 
быстровозводимых конструкций
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БЕЗОПАСНОСТЬ ]

ЖИТЕЛЯМ 
НАПОМНИЛИ 
О РИСКЕ 
ПОЖАРОВ ИЗ-ЗА 
ЭЛЕКТРОПРОВОДКИ

Солнечногорцам напом-
нили, что к пожару могут 
привести электротехниче-
ские причины, например 
перегрузка сети, непра-
вильный монтаж электро-
сетей или их износ. Кроме 
того, опасно пользоваться 
неисправными электропри-
борами и просто оставлять 
включенную технику без 
присмотра.

Об основных правилах 
безопасности напоминает 
Отдел надзорной деятель-
ности и профилактической 
работы по г.о. Солнечно-
горск. Специалисты подчер-

кивают:
– монтаж электропровод-

ки должен выполнять толь-
ко квалифицированный 
специалист; 

 – замер сопротивления 
изоляции электропроводки 
необходимо производить не 
реже одного раза в три года; 

 – не следует эксплуати-
ровать провода и кабели 
с поврежденной или поте-
рявшей защитные свойства 
изоляцией, а также повре-
жденные розетки и выклю-
чатели; 

 – нельзя эксплуатиро-
вать самодельные электро-
нагревательные приборы; 

 – необходимо применять 
подставки из негорючих ма-
териалов для электроутю-
гов, электроплит и чайни-
ков; 

 – нельзя включать в 
электрическую розетку 
одновременно несколько 
электроприборов, особенно 

большой мощности; 
 – запрещается приме-

нять некалиброванные 
плавкие вставки («жучки») в 
аппаратах защиты от пере-
грузки и короткого замыка-
ния; 

 – не оставляйте элек-
тробытовые приборы вклю-
ченными в сеть в течение 
длительного времени, они 
могут перегреться; 

 – не оставляйте работа-
ющий электронагреватель-
ный прибор без присмотра 
либо под присмотром детей 
и пожилых людей.

Проще и надежнее все-
го защитить имущество от 
пожара можно, установив 
автономный пожарный из-
вещатель. Это прибор, ко-
торый подает сигнал, если 
в воздухе превышена опре-
деленная концентрация 
дыма. Устанавливать изве-
щатели рекомендуется не 
только в домах, квартирах 
или комнатах общежитий, 
но также в гаражах и дру-
гих местах, где может воз-
никнуть пожар.

При возникновении 
чрезвычайных ситуаций 
обращайтесь по единому 
телефону пожарных и спа-
сателей: «101», «01», «112».

  ТЕКСТ:  ВЕРА АГАФОНОВА
ФОТО: PXHERE.COM
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Станция, бетонка, церковь 
Покрова на высоком хол-
ме, продуваемом всеми 
ветрами. Вновь я посетил 
Головково. Как много вос-
поминаний связано с этой 
деревней! И вроде: деревня 
как деревня, каких тысячи 
в России, что особенного? 
Все особенно.

[[ АЛЕКСЕЙ ШУЛЬГИН

СЧАСТЛИВАЯ ПОРА 
ДЕТСТВА

Сейчас особенно памятно 
мне время сенокоса – стра-
да. Правда, косами уже не 
косили, работала техника. 
День, другой – поле голо. 
Только высятся огромные 
горы сена, горы высотой 
три-четыре метра. Пережи-
вая страх и восторг, карабка-
лись мы на самую вершину, 
а потом скатывались вниз. 
Высокое лето, опьяняющий 
запах скошенной травы. Не-
давно увидел я картину В.М. 
Сидорова с сенокосом, и все 
в памяти ожило: далекое, не-
возвратное время.

Помню, на лесной доро-
ге встретился нам однажды 
бородатый мужчина, роди-
тели, тихо переговариваясь, 
повторяли: Никоненко. Ак-
тер жил и работал над ро-
лью в Головково.

ЦЕРКОВЬ ПОКРОВА 
ПРЕСВЯТОЙ 
БОГОРОДИЦЫ
Как читал я в одном 

историческом труде: «…на 

пустошь Шилову вблизи 
погоста были переселены 
крестьяне из сел Вознесен-
ского и Борщево, так поя-
вилось село Головково». Де-
ревянная церковь во имя 
Покрова Пресвятой Бого-
родицы появилась в 1720-е 
годы. 

В 30-е годы XVIII века 
выкопали два пруда, возве-
ли деревянные хоромы для 
тверского архиепископа, 

посадили яблоневый сад. В 
1856 году по проекту архи-
тектора Быковского нача-
лось строительство нового 
каменного храма. 

В 1864 году храм был ос-
вящен. Я помню церковь в 
Головково разоренной. Маль-
чишками приезжали мы 
на велосипедах к каменной 
громадине, с замиранием 
сердца пробирались внутрь, 
там всегда было сумрачно 
и прохладно. Под куполом 
ворковали голуби. 

На земле валялись брев-
на, полов не было. Потрясли 
меня на всю жизнь чудом 
сохранившиеся росписи. 
Эти изображения древних 
святых тронули мальчише-
скую душу. Очень хотелось 
забраться на колокольню, но 
лестница сгнила и обвали-
лась. 

За окнами шелестели 
листьями липы. Часть лип 
порубили при реставрации 
церкви. Старые росписи за-
красили и переписали. А 
мне они снятся. Знамени-
тая художница Т.А. Маврина 
увековечила головковскую 
церковь и пейзаж, который 
в наши дни существенно из-
менился.

ПОМНЮ Я И ИСТОК 
ИСТРЫ
«Два ручья, берущие нача-

ло в болоте у деревни Кось-
ково, слившись образуют 
неширокую, но уже с четко 
выраженным руслом и за-
метным течением речку. 
Неподалеку от места их сли-
яния на возвышенном бе-
регу в селе Головково стоит 
церковь…» Ну, об этом уже 

говорили. Пом-
ню я Истринское 
водохранилище 
у Кривцово, вы-
брошенные на 
берег катера, ка-
завшиеся мне па-
роходами. 

В Истре, через ко-
торую были перебро-
шены два бревна, мы 
купались, едва ли где были 
места глубже метра, омутов 
мы не нашли. Чистая и хо-
лодная Истра. На другом бе-
регу поля, засеянные подсо-
лнухом и кукурузой. Теперь 
иное: вместо полей – дачи, 
дачи, дачи.

ОКРЕСТНОСТИ 
СОЛНЕЧНОГОРСКА 
БОГАТЫ НА ПАМЯТНЫЕ 
МЕСТА И ИМЕНА
Другая деревня Чепчиха 

возле платформы Сенеж. В 
XIX веке здесь стояла усадь-
ба бабушки поэта А.Н. Май-
кова, живавшего в Чепчихе 
и написавшего: «Картины 
бедные полуночного края!/ 
Где б я ни умирал, вас вспом-
ню умирая;/ От сердца пол-
ного все злое прочь гоня,/ Не 
вы ль, миря с людьми, учили 
жить меня». А в другом сти-
хотворении Аполлона Нико-
лаевича есть строка: «Себя я 
помнить стал в деревне под 
Москвой». 

Усадьба не сохранилась, 
но в старом парке остались 
рукотворные пруды. Я пом-
ню, как на лодках ката-
лись по пруду жители дома  
отдыха.

А я, как сорок лет назад, 
приезжая в Подсолнечную, 
что, казалось бы, мог еще 

сказать? Но трепещет серд-
це в груди или душа, когда 
я знаю, что через тридцать 
минут автобус довезет меня 
в Ожогино или Тараканово. 
Родная земля, ты и неузна-
ваемая – родная. 

Лес одряхлел, местами 
порублен, но и спустя со-
рок лет я знаю, как дойти 
до грибных полян, как вый-
ти на старую квашнинскую 
дорогу, где еще на моей па-
мяти перегоняли скот из 
Квашнино в Головково. Как 
красивы были засеянные 
горохом поля у Субботино! 
Мальчишками, мы совер-
шали на них набеги, рискуя 
попасть под горячую руку 
сторожу. 

Знал я многих деревен-
ских жителей: баб Нюр, 
Михал Михалычей, дядь 
Лешей, Юр, Костей. Помню, 
как навоз возил кривой, тол-
стый мужик, на телеге. Од-
нажды в непогоду его конь 
вытащил из грязи машину. 
В Лаптево, за огородами, 
стояла конюшня.

Хотелось мне, чтобы лю-
бовь к малой родине не 
оставляла нас, как родитель-
ское благословение. Только 
так счастье не оставит.

Благословение 
малой родины
Расскажем о деревне Головково  
и ее окрестностях в истории России

ФОТО: АЛЕКСЕЙ ШУЛЬГИН
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ФОТО: АЛЕКСЕЙ ШУЛЬГИН

ФОТО: АЛЕКСЕЙ ШУЛЬГИН

П.Н. Крылов (Кукрыниксы). 1964

Н.М. Чернышев.  
Ночь на Сенеже. 1949

Т.А. Маврина.   
Ст. Головково. 1945

По дорогое 
в Лаптево 

(Головково)
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Кадастровым инженером Шанцевой Т.А., Московская область, г. Солнечногорск,  
ул. Почтовая, д. 33, номер квалификационного аттестата 50-11-368, электронная почта 
Smirnova981128@yandex.ru, контактный телефон 8-909-688-86-99, в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 50:09:0050413:347, расположенного: Московская область, 
Солнечногорский район, в р-не д. Дудкино, с/т «Автомобилист», участок № 22, выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположения границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ являются:
Бархаев Михаил Борисович, адрес: г. Москва, пер. Подъемный, д. 3, кв. 65, тел. 8-916-555-38-82;
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по 

адресу: Московская область, г. Солнечногорск, ул. Тельнова, д. 3/2, каб. 41 «24».07.2023 г. в 14 .00. 
часов.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Московская об-
ласть, г. Солнечногорск, ул. Тельнова, д. 3/2, каб. 41.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте ме-
жевого плана, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участ-
ков на местности принимаются с «24».07.2023 г. по «07».08.2023 г. по адресу: Московская область,  
г. Солнечногорск, ул. Тельнова, д. 3/2, каб. 41.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать местополо-
жение границ: 

1. земельный участок № 20, расположенные: Московская область, Солнечногорский район, в р-не 
д. Дудкино, с/т «Автомобилист», кадастровый квартал 50:09:0050413;

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий зе-
мельный участок.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Отдел рекламы  
газеты «Сенеж»:

8 (495) 223-35-11,  
доб. 304

reklama.mo4@mosregtoday.ru

] ИНФОРМАЦИЯ
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УЧАСТОК ПОД КИОСК В ПОДМОСКОВЬЕ 
МОЖНО БУДЕТ ОФОРМИТЬ ОНЛАЙН  
И В УСКОРЕННОМ РЕЖИМЕ

Уже с 1 сентября получить землю под торговую 
палатку в Московской области можно будет всего за 
3 недели. При этом оформить документы возможно 
в цифровом формате.

Развитие нестационарной торговли стало одной 
из тем еженедельного совещания губернатора Мо-
сковской области с региональным правительством 
и главами округов.

– Это тема, которая беспокоит жителей. Мы за-
интересованы, чтобы быстрое удобное оформление 
мобильной торговли было и в парках. Вы знаете, что 
мы первые в стране это сделали, и наша работа была 
оценена Агентством стратегических инициатив, – 
подчеркнул губернатор.

Он напомнил, что раньше разрешение на неста-
ционарную торговлю нужно было оформлять в бу-
мажном виде, а рассматривались документы доволь-
но долго. Теперь процедуру оцифруют, занимать она 
будет 21 день.

Кроме того, до 15 августа нестационарные торго-
вые объекты оснастят QR-кодами, по которым мож-
но будет получить всю информацию о конкретном 
киоске или павильоне. Если кода нет, это будет озна-
чать, что объект работает незаконно. Кстати, осно-
вания для открытия торговых точек все желающие 
смогут проверить через приложение «Добродел», та-
кая опция появится в сентябре.

  ТЕКСТ:  ВЕРА АГАФОНОВА

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
АДМИНИСТРАЦИИ  
Г.О. СОЛНЕЧНОГОРСК

Сохранить экологию – 
наше общее дело

АКТУАЛЬНО ] 30 кг 
вторсырья собрали 
на акции «Экодвор»

Во дворе дома № 18 по улице 
Дзержинского прошла 24-я 
по счету экологическая ак-
ция «Экодвор». На детской 
площадке были организо-
ваны пункты приема втор-
сырья, куда все желающие 
могли принести отходы, в 
том числе и высокой опасно-
сти, а также узнать о прави-
лах их утилизации. Всего на 
акции было собрано порядка 
30 кг вторсырья.

[[ ЛЮДМИЛА КУЧИНА

БЕРЕГИТЕ ПРИРОДУ

Здесь, во дворе дома, можно 
было не только сдать вторсы-
рье, но и обменяться вещами, 
книгами на «Дармарке», прой-
ти экологический квест и выи-
грать приз, сдать вторсырье на 
переработку и получить эко-
логичный подарок, сыграть 
в «ЭкоГольф» и сделать аква-
грим. Также все желающие 
смогли побывать на импрови-

зированном экоуроке: научи-
лись правильно сортировать 
отходы, пополнили знания в 
эковикторине и узнали, чем 
можно заменить одноразовые 
вещи и что делают из вторсы-
рья на выставке «ЭкоБыт».

В акции также приняли 
участие представители благо-
творительного фонда помощи 
животным «Велес». Каждый 
участник праздника смог по-
знакомиться с подопечным 
фонда – собакой Молли, ко-
торая сейчас ищет новый 
дом. Также присутствующие 
в игровой форме смогли нау-
читься ухаживать за домашни-
ми животными. 

Больше всего в рамках ак-
ции собрали пластиковых па-
кетов, бутылок и макулатуры. 
Для фонда «Добрые крышеч-
ки» было собрано 4 кг пласти-
ковых крышек.

– Цель акции «Экодвор» – 
экологическое просвещение 
жителей, создание дружного 
сообщества. Детям особенно 
такие акции нравятся, потому 
что это – настоящий дворовый 
праздник с музыкой, играми, 

и призами, – прокомментиро-
вал заместитель председате-
ля молодежного парламента 
городского округа Солнечно-
горск Алексей Чернышов.

СОРТИРУЙТЕ ОТХОДЫ
С целью экономии полез-

ных ресурсов и недопущения 
образования свалок, было ре-
шено разделять отходы на те, 
что можно переработать, и 
на те, что отправятся на ком-
постирование и размещение. 
Специально для этого в Под-
московье внедрили систему 
для раздельного сбора отхо-
дов «Мегабак», которая делает 
процесс обращения с мусором 
простым и удобным.

– Экологическое просве-
щение населения является 
частью нашей социальной от-
ветственности. Жители, по-
бывавшие на экоуроках, вне 
зависимости от возраста и 
статуса, начинают по-другому 
смотреть на работу отрасли по 
переработке отходов, создан-
ную в Подмосковье, и сами 
включаются в общее дело по 
сохранению экологии нашего 
Подмосковья, – сказал Антон 
Велиховский, министр жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Московской области.

Напомним, акция «Экодвор» 
проводится в России с 2017 
года. В Солнечногорске она 
впервые прошла весной 2019 
года. Мероприятие органи-
зуют при поддержке адми-
нистрации Солнечногорска, 
совета депутатов округа, моло-
дежного центра «Подсолнух», 
муниципального молодежного 
парламента, благотворитель-
ного фонда помощи живот-
ным «Велес», регионального 
оператора «ЭкоПромСервис» и 
казачьего общества «Ермак».
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